

Steckbrief Jugendbeteiligung der Gemeinde Kyritz

Titel: Bürgerbudget und Jugendforum Kyritz

Kategorie: Jugendbeteiligung beim Bürgerbudget

Name des Ortes: Kyritz

Höhe des Fondsbetrages: Der Bürgerhaushalt existiert seit 2019 und ist mit 30000 EUR ausgestattet. Lt. Satzung können Kyritzer*innen ab 12 Jahren Vorschläge einbringen und darüber abstimmen. Es gibt keine Obergrenze für einzelne Vorschläge.

Teilnehmende: Am Bürgerhaushalt ab 12 Jahren; Workshop zur Beteiligung am Bürgerhaushalt zwischen 12 und 16 Jahren

Mit der Durchführung beauftragt: Kommune (angestellte Koordinatorin für Kinder- und Jugendbeteiligung)

Methoden der Durchführung/Ablauf:

1. 20 Kinder und Jugendliche wurden zur Demokratie-Werkstatt auf Kosten der Stadt nach Flecken-Zechlin (Jugendbildungsstätte) eingeladen.
2. 3-tägige Demokratie-Werkstatt inkl. Erarbeitung von Vorschlägen für den kommunalen Bürgerhaushalt mittels zielgruppengerechter Methoden.
3. Die Methode 1-2-3 kann sich gut eignen, um Kinder hinsichtlich trockener Themen wie Finanzen zu schulen. In diesem Fall wurden Vorschläge vergangener Bürgerhaushalte aufbereitet und den Teilnehmer*innen vorgestellt. Die Teilnehmer*innen mussten überlegen wie teuer ein Vorschlag gewesen sein könnte. Anschließend konnten sie sich dann ganz schnell (1-2-3) für eins von drei Ergebnissen, die auf dem Boden auslagen, entscheiden und sich dorthin stellen. Das brachte zusätzlich Bewegung in den Raum.
4. Die Vorschläge wurden dann zum 30.4. bei der Stadt eingereicht. Die Kämmerei entscheidet ob Kriterien gemäß Satzung eingehalten wurden.
5. Mini-Workshop zur Öffentlichkeitsarbeit in den Schulen, damit die Kinder fit gemacht werden und sich für ihre Vorschläge einsetzen können.
6. Abstimmungszeitraum der Einwohner*innen: 30 Tage (21.07.-21.08.2022). In dieser Zeit entscheiden Einwohner*innen ab 12 Jahre dann über alle eingereichten Projekte.
7. 18.-20. November: 2. Demokratie-Werkstatt und Weiterentwicklung der KiJuB

Beispiele für Umsetzung:

1. Vorschlag: Hängematten im Stadtpark mit Sonnenschutz. Für kleine Kinder und auch ältere Menschen, die mal eine Pause brauchen.
2. Vorschlag: Kinder und Jugendfestival auf dem keine Erwachsenen bis auf Betreuungspersonal zugelassen sind. In Kooperation mit einem anderen Träger wollen die Kinder und Jugendlichen sich auf die Umsetzung dieser Idee vorbereiten. Sie werden dazu in

2022 auf einem Kunstfestival einen Tag organisieren und lernen worauf es bei der Organisation eines Festivals ankommt.

|